

Comme la Pâque juive était proche, Jésus monta à Jérusalem. Dans le Temple, il trouva installés les marchands de bœufs, de brebis et de colombes, et les changeurs. Il fit un fouet avec des cordes, et les chassa tous du Temple, ainsi que les brebis et les bœufs ; il jeta par terre la monnaie des changeurs, renversa leurs comptoirs, et dit aux marchands de colombes : « Enlevez cela d'ici. Cessez de faire de la maison de mon Père une maison de commerce. » Ses disciples se rappelèrent qu'il est écrit : L'amour de ta maison fera mon tourment. Des Juifs l'interpellèrent : « Quel signe peux-tu nous donner pour agir ainsi ? » Jésus leur répondit : « Détruisez ce sanctuaire, et en trois jours je le relèverai. » Les Juifs lui répliquèrent : « Il a fallu quarante-six ans pour bâtir ce sanctuaire, et toi, en trois jours tu le relèverais ! » Mais lui parlait du sanctuaire de son corps. Aussi, quand il se réveilla d'entre les morts, ses disciples se rappelèrent qu'il avait dit cela ; ils crurent à l'Écriture et à la parole que Jésus avait dite.



Intentions de messe

Décès de la semaine : Andrée JUHEL (95 ans), Claude TRICOIRE (67 ans), Marie-Josèphe MONTAILLER (90 ans), Armando ADRIANO (84 ans) de Chalonnes.

Samedi 8 novembre 18h00 à Chaudfonds : Antoine PAILLOCHER et Fam. PAILLOCHER-GRONEAU ; Jean MARCHAND et Fam.

Dimanche 9 novembre 10h30 à Saint-Maurille : Jean-Marie BROUARD ; René et Émilienne GIRAUT et fam. ; Roger MOSSET et Marie BOURIGAULT-FRÉMONDIÈRE ; Hilaire GUITTON et Déf. Fam. GUITTON-BEILLARD ; Fam. TALINEAU ; Madeleine et Louis PLUMEJEAU ; Viv et Déf Fam. MUSSET ; Pierre COURANT et Marie-Louise COCHOI ; Joseph et Madeleine LORY.

Baptêmes :

Samedi 15 novembre à Rochefort : Louis DARSONVILLE et Léo COLINEAU

Samedi 29 novembre à Saint-Maurille : Rose FOUGEROUX



Dédicace de la Basilique du Latran

Édito par le Père Guillaume, curé

Encore une fête de la dédicace ?

Allons bon, alors qu'il y a 15 jours, nous célébrions la dédicace de l'église Saint-Maurille, nous célébrons aujourd'hui celle de la basilique du Latran. Pourquoi une fête particulière pour cette église ?

Tout simplement parce que l'*Archibasilique du Très Saint Sauveur et des Saints Jean le Baptiste et Jean l'Évangéliste* (son nom exact), construite dans le quartier du *Laterano* à Rome, n'est pas une église ordinaire. C'est la première église construite à Rome* après que l'empereur Constantin a libéralisé le Christianisme dans l'Empire Romain, avec l'Édit de Milan qu'il signa en 313 ap. JC. La construction de cette église débute en 320 et elle est consacrée le 9 novembre 324 par le Pape Sylvestre I^{er}.

Ainsi, cette église devient naturellement le siège épiscopal de l'évêque de Rome, autrement dit sa Cathédrale. Et c'est encore le cas aujourd'hui. Bien que l'*Archibasilique Saint Pierre en Vatican* soit peut-être aujourd'hui plus célèbre et souvent assimilée au pouvoir papal, c'est bien au Latran que se situe le siège du diocèse de Rome. Et à ce titre, elle est considérée comme la « *Mère de toutes les églises de la ville** et du monde* »

Ainsi, célébrer la dédicace de cette basilique, c'est célébrer l'unité de l'Église autour de la fonction papale, clé de voute de l'unité de l'Église Catholique, et dont la fonction est symbolisée par cette église cathédrale de Rome. C'est pour cela que l'Église Universelle célèbre cette dédicace : pour nous rappeler l'union de toutes les églises particulières (les diocèses) avec le *diocèse-mère* de Rome (qui passe notamment par l'union de tous les évêques du monde autour du premier d'entre eux, l'évêque de Rome, le Pape Léon).

Alors prions encore plus aujourd'hui pour l'unité de notre Église, de nos communautés, de nos familles, de l'ensemble du Peuple de Dieu.

* La basilique du Latran n'est pas le plus ancien édifice chrétien du monde. Bien des églises orientales sont plus anciennes. Et même à Rome, des bâtiments plus anciens préexistent à la basilique du Latran, mais ce sont des bâtiments « transformés » : d'anciens temples païens, ou des maisons, ou des marchés couverts, qui ont été « transformés » en église après la libéralisation du Christianisme.

** Rome

Horaires des Messes

Lundi 10 novembre	St Léon le Grand	18h30 Messe à Saint-Maurille
Mardi 11 novembre	St Martin de Tours	9h00 Messe à Saint-Maurille 9h30 Adoration à St Maurille
Mercredi 12 novembre	Les saints évêques d'Angers	9h00 Adoration à Rochefort 9h30 Messe à Rochefort 17h00 Chapelet à Notre Dame
Jeudi 13 novembre	St Brice	9h00 Messe à Chaudfonds 11h00 Chapelet Rochefort
Vendredi 14 novembre	St Laurent de Dublin	17h30 Adoration à St Maurille 18h30 Messe à Saint-Maurille
Samedi 15 novembre	St Albert le Grand	9h30 Messe à Notre Dame
Samedi 15 novembre	Messe anticipée	18h00 Messe à Chaudfonds
Dimanche 16 novembre	33 ^e Dimanche T.O.	10h30 Messe à St Maurille

Infos paroissiales et diocésaines

■ Horaire des messes anticipées

A partir de la fête de la Toussaint, les messes anticipées (le samedi soir) seront célébrées à 18h00, et ce, jusqu'à Pâques.

■ Loto paroissial pour tous, aujourd'hui 9 novembre

Le loto paroissial 2025 aura lieu ce dimanche 9 novembre 2025 à la Halle des Mariniers à Chalonnes. **Ouverture des portes à 13h00, début du jeu à 14h00.** Pour la réussite de ce Loto, nous avons besoin de bénévoles pour assurer différentes missions ! Si vous êtes disponibles avant le 9 novembre ou le jour J, alors rejoignez-nous pour donner un coup de main (ponctuel ou régulier), la paroisse compte sur vous !

Comme les années précédentes les relais sont sollicités pour **la confection des crêpes et/ou gâteaux, à déposer dans la salle à partir de 10h. Merci pour votre aide !**

■ Pèlerinage paroissial à Pontmain

Il est encore temps de s'inscrire. Vous pouvez le faire en allant directement sur le site de la paroisse ou en retournant le bulletin papier (au fond de l'église), à l'accueil de la paroisse.

<https://stmaurilleenloireetlayon.diocese49.org/evenement/pelerinage-paroissial-a-pontmain/>

Au programme de la journée :

- 09h00 : Laudes
- 09h30 : Conférence et confessions
- 11h00 : Eucharistie
- 12h00 : Angélus à la colonne
- 14h00 : Conférence et confessions
- 15h00 : Chemin de croix
- 16h00 : Chapelet
- 17h00 : Adoration eucharistique
- 18h00 : Complies

Le départ se fera en car à Chalonnes à 6h30, et le retour est prévu à 20h00.

■ Réunion de préparation des messes de Noël

Le lundi 24 novembre, à 19h00 au presbytère. Vous y êtes tous invités !

■ Collecte nationale du Secours Catholique

Le dimanche 16 novembre aura lieu la collecte nationale du Secours Catholique. Des enveloppes vous seront remises ce jour-là à l'entrée de l'église afin d'y déposer votre don. Cela permettra de mener à bien les actions et les projets du Secours Catholique tant sur le plan national que départemental.

Merci pour votre aide .

■ Dîner de présentation Alpha

Un 5ème parcours Alpha va être proposé sur notre paroisse du 20 novembre au 5 mars 2026. Ce sera tous les jeudis (hors vacances scolaires) de 19h30 à 22h00 à la salle Saint-Maurille. Ce parcours a pour but de présenter les bases de la foi chrétienne sur une dizaine de soirées dans une ambiance conviviale. Chaque soirée commence par un repas, puis un topo ou une vidéo et se termine par un temps de partage entre invités. Comme paroissien vous pouvez bien sûr faire ce parcours ! Alpha c'est pour tous (croyants ou non), gratuit et sans engagement !

Si vous désirez en savoir plus sur le parcours Alpha, ne manquez pas le dîner de présentation le 20 novembre de 19h30 à 22h00, salle Saint-Maurille !

Inscriptions et Contact : 06 30 23 48 88 ou alphachalonnes@gmail.com.

■ Parcours Alpha 2025-2026 : l'équipe cuisine recrute !

Vous le savez, ce Parcours ne peut avoir lieu sans la collaboration de nombreux cuisiniers, c'est pourquoi, cette année encore, nous nous permettons de vous solliciter.

Certains d'entre vous ont déjà participé au service cuisine, d'autres attendent peut-être de découvrir ce service. Nous espérons que vous serez nombreux à répondre positivement à notre appel afin que les préparatifs soient les plus légers possibles. Merci d'avance pour vos réponses. Bien amicalement, Céline Flama et Aude de Roeck → contact : celine@flama.fr

- **Qu'attend-on de moi ?** Préparer un plat pour 8, avec des produits de saison, pour le dîner Alpha du jeudi soir.
- **Comment ?** En suivant la recette envoyée par mail par l'équipe cuisine le vendredi précédent le dîner pour lequel vous vous êtes engagé. Les recettes sont détaillées, abordables, faciles et rapides.
- **Quand déposer le plat et où ?** Les plats doivent être apportés très chauds, le jeudi soir à 19h00 salle St Maurille et déposés dans le caisson prévu pour les maintenir à bonne température jusqu'au service.
- **Qui paie ?** Vous avancerez les frais du plat que vous préparerez et, si vous le souhaitez, vous pourrez déposer votre note de frais salle St Maurille en même temps que votre plat. Un modèle de note de frais à imprimer sera systématiquement joint au mail du vendredi. Les frais engagés vous seront remboursés ultérieurement.
- **Devrai-je cuisiner chaque semaine ?** Chacun participe selon ses possibilités, 1 fois, 2 fois, 10 fois. Plus nous serons nombreux à nous engager, moins le service sera lourd.
- **Quand récupérer mon plat ?** Les plats seront laissés propres dans la salle saint Maurille après le dîner, vous pourrez venir les chercher dès le lendemain matin, aux heures de permanence du presbytère. N'oubliez pas de les marquer à votre nom.

Une annonce à faire passer ? → communication.stmaurille@gmail.com